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多留一天的“伏笔”
为了备战这场比赛，海港队在上周五便

抵达梅州五华县，为的就是应对可能出现的
天气变化。事实上，在赛前那几天里，广东省
一些地区就出现了比较极端的暴雨天气，不
过当时围绕本场比赛是否可能出现变化并无
信息传出。

上周六上午，梅州客家俱乐部在五华奥
体中心举行了新闻发布会，宣布球队获得胸
前广告赞助。但为了备战比赛，球队主教练
巴勃罗并未出席。根据计划，海港将在当天
下午到球场进行踩场训练。不过，由于当天
持续大雨，赛区拒绝了球队的踩场需求，于是
海港只能前往客家俱乐部的横陂足球小镇基
地进行赛前最后一练。

根据中国足协方面的说法，21日上午，当
地防汛部门向梅州市体育局给出了延期比赛
的建议，主要是考虑到极端天气情况所带来
的安全隐患。21日14点05分，中超联赛官方
发布了比赛延期的通知，不少球员是在午休
过后才从球队微信群和网络得知此事。主队
来到前方的俱乐部高层随即与教练组沟通下
一步安排，站在海港的角度，并不排斥比赛延
后一天进行的提议，一来这也符合相关竞赛
规程中对于比赛因特殊原因延期的调整举
措，另一方面，球队毕竟已经来到了客场，自
然也愿意“一鼓作气”完成比赛，以免改期之
后再度辗转一个客场之旅。

一番紧急磋商后，几方对于周一18点30
分进行比赛的意向达成一致，由此，海港开始
联络续房事宜，并调整第二天的回程计划。
当然，这一过程中也有球队人士有些担心，毕
竟所谓的“达成一致意向”并未得到官方宣
布。如今看来，这也为之后的再度变化埋下
了伏笔。

22日的“精细化”预报
在确认比赛延期后，海港全队于21日傍

晚来到横披足球小镇进行训练，眼看着当时
蔚蓝的天空，大家多少也有些诧异，甚至连当

地的一些市民和球迷也笑言，同处广东省，佛
山的中甲比赛都已经踢完了，广东女足的比
赛也在下午顺利进行，唯独这场中超联赛无
法如期举行。

21日19点35分，记者来到五华县奥体中
心，原本应该灯火敞亮的球场，彼时闭门谢
客。球场外的广场上，倒是一派烟火气息，有
广场舞方阵，也有儿童嬉闹，唯独没了各地球
迷身影。从中超联赛官方第一次发布比赛延
期通知后一小时开始，一直到第二天，五华县
都是多云到阴的天气。然而，就在22日上
午，“说好的比赛”又出现了变化，中超联赛官
方通知双方由于与前一天相似的原因，比赛
将继续延期，具体比赛日期待定。具体的公
告内容为：22日中午，当地气象局精细化天气
预报显示，22日仍有暴雨、大暴雨，并有雷雨
大风等强对流天气。当地气象部门、防汛防
旱防风指挥部建议比赛继续延期。

这一幕进一步打乱了球队、球迷等各方
的安排，有人指出，缘何公告中的“精细化”天
气预报没有在比赛当天发挥作用？要知道21
日不仅从15点开始无雨，并且天气颇为凉爽，
非常适合比赛。有人指出，海港此行的遭遇，
类似2018赛季球队主场同广州队一役时的情
形。当时，两队在上海的比赛原定于7月进
行，但受到台风“安比”影响，不得不延期。结
果，比赛当天艳阳高照。需要指出的是，2018
年那次延期，是由上海市足协根据市防台防
汛指挥部相关防护要求，上报中国足协得到
同意后将比赛作延期安排，更重要的是，当时
无论是上海足协还是中国足协都没有给出

“第二天继续比赛”的说法，而是直接表示比
赛时间另行通知，一定程度上也减轻了客队
二度调整返程计划的繁琐步骤。

远征球迷损失最大
站在梅州客家的角度，刚刚换了新赞助

商，又迎来主场比赛，本来应该是好好表现一
番的时候，无奈球队最近状态实在欠佳，新赛
季开始以来一场未胜，偏偏这个时候还迎来
了迫切渴望拿分且实力超出自己一筹的上海

海港。相比之下，梅州客家对于尽快完赛的
愿望不像海港那样强烈，也就不难理解了。
更何况，五天后梅州客家还要对阵长春亚泰，
这场比赛被视为是提前上演的“保级大战”，
消耗注定不小。此前，梅州客家队中的伤员
正陆续复出，本轮比赛的延期也让球队又多
了几天调整时间。至于海港则没那么走运
了，球队更愿意直接把比赛踢完，既能延续状
态，也避免此后再来一次这个“最远客场”的
奔波。

事已至此，海港也只能接受现实，只不过
这样一来苦了原本计划到五华县观赛的球
迷。跟随海港队远征的100余名球迷分别在
上周六和周日上午陆续抵达，结果先是周日
下午一则延期比赛的通知令大家措手不及，
紧接着听说可能第二天比赛之后，不少人继
续选择留守五华县。没想到第二天上午，比
赛继续延期的消息传来，这下彻底令大家失
去了继续留守的理由。“有些是飞机到揭阳坐
大巴过来，有些是直接开车过来，还有的是从
外地连转两次航班再加上大巴过来…….这一
次过来比赛没看到，时间和精力倒是耗费不
少。”一位在酒店蹲守球队的球迷说道。此
外，也有部分海港学生球迷掏出零花钱只为
此次远征，最终也唯有抱憾而归。

纵观此次比赛延期的前前后后，安全自
然是头等大事，但在这样的过程中，中国足
协、赛区组委会等是否足够主动尽了人事也
不得不被打上一个问号。如果在当地已经出
现相关天气趋势的时候，能早一点联络沟通
会怎样？如果提前设立不同的后备预案会怎
样？如果在第一次延期之后有更确切、更令
人放心的意见或决断会怎样？有球迷的评论
看来颇为心酸：“足协在比赛取消与否的考量
上，其实是非常周密的，但唯独没把比赛两队
和球迷放在心上。”一系列问题背后，其实都
源于一颗为联赛本身、为广大球迷服务的
心。或许，这样一次经历后，当再遇到类似的
情况时，一切也会有所不同。

人在客家，连番延期为哪般？

在经历了两次延期之后，海港全队终于在周一下午踏上返程，并于当天23点落地上海虹桥国际机场。过去四天
里，海港做得最多的一件事就是等待开赛，从上周日下午中超官方第一次宣布比赛延期，到本周一上午又一次更改计
划，球队教练组和工作人员不得不多次对训练及出行安排做出调整。眼下，具体补赛日期尚未确定，由此种种不禁令
人们思考，这一切究竟如何发生的？ 本版撰稿 首席记者 刘闻超

21日下午，中超官方发布了比赛延期的通知；22日上午，中超官方通知比赛将继续延期。

比赛延期很正常，但比赛“连番延期”是否太草率？

周一中午确认比赛继续延期后，海港俱乐部
立即调整相应计划，很快确定了新的返程方案。
球队从五华县乘坐大巴前往深圳宝安机场，车程
近四个小时，然后从深圳乘坐吉祥航空当天20
点50分的HO1888航班飞回上海。

一路上，球队不停在赶路，球迷则实时关
注航班动态。“前序航班从哪里起飞？”“前序
航班有没有延误？”“球队的航班准时起飞了
没？”“还有多久降落？”…….一阵操心过后，海
港全队终于在22日23点落地上海虹桥国际机
场，这才让众多球迷放下心。也有原本在上海
的球迷前往机场接机，不同于以往赛后接机，
这一次大家只想为历经旅途奔波和赛事调整
周折的队员们鼓鼓劲，更何况周末马上将迎来
上海德比大战。

说到德比，两支球队互相之间已经非常熟悉
了，不过相较于超级杯时，双方的状态都有了不
同程度的变化。海港球迷原本希望，这一次球队
至少能够以比较正常的状态去备战，不承想在五
华县的这番周折，一定程度又令这样的想法打了
折扣。一部分人眼中，海港比赛延期可能占了体
能消耗的好处，但事实上从职业球队的角度而
言，海港虽然没有踢比赛，但来来回回旅途的奔
波所带来的疲劳其实同样明显，更何况球队还并
非是在周一上午踏上返程，而是直到深夜才抵达
上海。

此外，比赛延期也令球队失去了通过实战
延续比赛节奏和比赛状态的机会，届时是否能
尽快进入比赛节奏将成为一个挑战。从联赛
整体的角度来看，这场补赛被安排在何时也将
是个充满技术含量的问题，毕竟未来一段时
间，不仅赛程比较密集，6 月间歇期还有国家
队比赛任务，而到了下半年，足协杯和亚冠将
接踵而至…….

从昨天开始，海港重新在世纪公园基地集
中，投入到备战德比的训练中。相较于上一个客
场做客近邻如皋的申花，海港需要尽快调整状
态，让自己进入到正常的备战节奏中。

周一深夜方抵沪
备战德比受影响


